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MESSAGE DE VOTRE DÉPUTÉ

Député de Montarville
STÉPHANE BERGERON

Chères concitoyennes,
chers concitoyens,

Alors que la saison estivale s’achève et que s’entame la rentrée, tant parlementaire 
que scolaire, je souhaitais d’abord prendre quelques instants pour adresser mes 
meilleurs vœux de succès à nos étudiantes et étudiants de tous âges, qui amorcent 
une nouvelle étape sur les bancs de nos écoles, CEGEP ou universités, étape qui 
s’annonce assurément remplie de nouveaux défis. Mes collègues du Bloc Québé-

cois et moi-même nous préparons également à notre retour sur les banquettes de la Chambre des 
communes pour continuer à nous pencher sur les enjeux qui vous préoccupent, tels que la défense 
de la langue française, la préservation du poids politique du Québec, l’ingérence étrangère, la pénu-
rie de logements ou la hausse débridée du coût de la vie.
Je voulais également, par le biais de ce bulletin parlementaire, vous annoncer une nouvelle impor-
tante pour la circonscription fédérale de Montarville. En juin dernier, les membres de la Commission 
de délimitation des circonscriptions électorales fédérales pour le Québec se sont rangés à mes argu-
ments visant à faire en sorte que le nom de notre circonscription soit plus inclusif et représentatif de 
l’ensemble des localités et des populations qui la composent. Selon le moment où sera déclenchée 
la prochaine élection fédérale, la nouvelle carte électorale pourrait entrer en vigueur et la circons-
cription fédérale de Montarville deviendrait alors la circonscription de «Mont-Saint-Bruno—L’Acadie», 
qui inclura dorénavant une partie de la Ville de Carignan.
La démocratie, comme je l’évoque également dans ce bulletin, n’est jamais acquise pour toujours. 
Il faut la cultiver, ce qui passe principalement par la participation citoyenne, notamment à l’occa-
sion des scrutins. La démocratie n’a de sens, en effet, que si les citoyennes et citoyens qui en sont 
la raison d’être participent et s’intéressent de près aux affaires publiques. Pour ce faire, il importe 
que la population se sente concernée. C’est dans cet esprit que je me fais un point d’honneur, entre 
autres, de publier assidûment mes bulletins parlementaires et de prendre part à tous les événements 
communautaires auxquels il m’est possible de participer. C’est dans ce même esprit que j’ai proposé 
cette modification du nom de notre circonscription, de telle sorte qu’il évoque des éléments du pay-
sage auxquels tout le monde, sur son territoire, peut s’identifier.
Je rappelle que mon équipe et moi-même demeurons à votre service. 
N’hésitez pas à communiquer avec nous par téléphone, au 450 922-
BLOC (2562), par courriel à Stephane.Bergeron@parl.gc.ca ou en pas-
sant faire un tour au bureau de circonscription.
Bonne lecture!

BONNE
RENTRÉE!



Prière de recycler ce bulletin parlementaire lorsque vous voudrez en disposer.

DE L’AMBITION 
À LA GRANDEUR DU QUÉBEC!

Le chef du Bloc Québécois, Yves-François Blanchet, a de nouveau 
effectué une tournée estivale au Québec, du Saguenay-Lac-St-
Jean à la Montérégie, en passant par les Îles-de-la-Madeleine, la 
Gaspésie et le Bas-Saint-Laurent, l’Estrie, la Mauricie, le Grand 
Montréal et la Capitale nationale. La représentation électorale, la 
forêt, l’aluminium, le tourisme, la main-d’œuvre ou l’immigration, 
en plus, bien sûr, de l’environnement et du français, sont au cœur 

des priorités tant des Québécoises et des Québécois que du Bloc!

LA DÉFENSE DE LA 
GESTION DE L’OFFRE
 Le Bloc travaille sans 

relâche afin de protéger 
notre industrie agricole et 
lui offrir un avenir durable.

L’APPUI À NOS MÉDIAS LOCAUX 
FACE AUX GÉANTS DU WEB

Les médias québécois, ce sont 
des entreprises, des emplois et 
de l’information au Québec. On 

ne les laissera pas tomber.

LA PROTECTION DU POIDS 
POLITIQUE DU QUÉBEC

Car les régions du Québec 
devraient toujours être 
représentées de façon 

juste et équitable.

PROMOUVOIR LA PAIX ET PRÉSERVER LA DÉMOCRATIE!

L’ÉQUITÉ POUR
L’ENSEMBLE DES AÎNÉS
Le coût de la vie affecte 

l’ensemble des Québécoises 
et Québécois, les aînés en 

particulier. Les soutenir, quel que 
soit leur âge, est une priorité!

LA PROTECTION 
ET LA PROMOTION DU FRANÇAIS
Car la langue officielle et commune 
du Québec, c’est le français. Il est 
essentiel de tout mettre en œuvre 
pour la protéger et de déployer les 
efforts nécessaires pour y parvenir.

L’ACCÈS AU LOGEMENT
Avoir accès à un toit sécuritaire 

et abordable, c’est un droit 
fondamental et un enjeu 

prioritaire. Dans un contexte de 
crise du logement, des solutions 

doivent être mises en place.

Les derniers mois l’ont prouvé; la paix et la démocratie sont plus fragiles que jamais… Alors que la 
guerre en Ukraine fait rage depuis maintenant plus d’un an, jetant sur les routes nombre de familles, 
que d’autres conflits se poursuivent dans l’indifférence presque générale, comme au Yémen, au Tigré 
ou en Palestine, que la démocratie semble régresser dans des pays où on croyait qu’elle avait bien pris 
racine, tels que le Sénégal, la Turquie ou la Hongrie, et que les extrémismes semblent proliférer un peu 
partout sur la planète, il importe de prendre un moment de réflexion sur l’avenir de la paix et de la dé-
mocratie.  Le mois de septembre se prête d’ailleurs très bien à une telle réflexion, puisque, les 15 et 21 
septembre, les Nations Unies mettent respectivement à l’honneur la démocratie et la paix.

Pour ce qui est de la démocratie, nous avons trop souvent la fâcheuse habi-
tude de la prendre pour acquise... Or, lorsqu’une population commence à se 
désintéresser de sa démocratie, de ses processus et institutions, nous n’avons 
déjà plus tout à fait affaire à une démocratie, qui peut dès lors se révéler plus 
vulnérable à l’influence indue de groupes d’intérêts et/ou de populistes plus 
ou moins bien intentionnés... N’oublions jamais que Hitler fut élu démocrati-
quement; c’est dire à quel point il faut veiller au grain pour assurer la péren-
nité de cet extraordinaire privilège, dont ne jouissent malheureusement pas 

la majorité de nos congénères à travers le monde. Pour paraphraser Winston Churchill, la démocratie 
demeure le moins pire de tous les systèmes. On n’a pas encore trouvé mieux pour permettre à l’être 
humain d’évoluer librement, de chercher à se réaliser et à mettre à profit toute l’étendue de son poten-
tiel dans sa quête du bonheur. Elle est assurément perfectible. C’est pourquoi il ne faut jamais baisser 
les bras devant ses imperfections et toujours s’employer à tenter de la parfaire, notamment en partici-
pant activement à la vie citoyenne et en exerçant assidûment son droit de vote à chaque scrutin!
Quant à la paix, elle peut apparaître comme un idéal bien illusoire dans l’état 
actuel du monde… Allant souvent de pair avec la démocratie, la paix semble 
difficilement atteignable en raison des velléités belliqueuses de certains États 
ou gouvernements autoritaires. Nous, qui avons la chance de vivre dans une 
société démocratique, paisible et sécuritaire, avons une responsabilité envers 
nos semblables, qui, partout sur la planète, n’ont pas ce privilège. La nation 
québécoise, traditionnellement pacifique, peut d’ailleurs apporter une contri-
bution positive en matière de résolution de conflits, de même qu’au chapitre de la solidarité interna-
tionale. Les Québécoises et Québécois l’ont notamment prouvé à maintes reprises en ouvrant leurs 
bras aux personnes qui fuyaient la guerre et la répression, qu’elles aient été Ukrainiennes, Haïtiennes, 
Chiliennes ou Vietnamiennes. Même si la chose peut parfois nous apparaître bien décourageante, c’est 
en continuant d’agir de la sorte qu’on peut espérer parvenir à changer le monde!


